

CONFIDENCIAL

MEMORANDUM

ESTADO DE COLIMA.

El 19 de los corrientes por la vía aérea hizo su arribo a la ciudad de Colima el C. Gral. Miguel Henríquez Guzmán, candidato de la Federación de Partidos del Pueblo, a la Presidencia de la República, siendo recibido en el aeropuerto por unas 500 personas, incluyendo curiosos.

Encabezando la manifestación el Gral. Henríquez desde el aeropuerto, a pié recorrió las principales arterias de la ciudad hasta llegar al Hotel Casino, en donde dirigiría la palabra al pueblo, en su recorrido logró agrupar más contingentes, calculándose un total de no más de 1,500 personas, de las cuales el 40% pertenecían al Estado de Colima y el restante a trabajadores de camino y a gentes traídas del Estado de Jalisco.

El movimiento henriquista en el Estado de Colima está patrocinado por los generales Marcelina García Barragán, Torres Ortiz y Lic. Manuel Gudiño, estos dos últimos ex-Gobernadores del Estado.

POLITICA FUTURA.

El Lic. Manuel Gudiño entre sus escasos partidarios -- hace labor futurista, pues dice contar con el apoyo de hombres fuertes del Gobierno y de algunas centrales obreras y campesinas, para jugar como candidato a senador de la República por el Estado de Colima. Este señor está relacionado en sus actividades político-sociales con el coronel Otero Pablos, quien se dice tiene fuertes compromisos con el general Henríquez Guzmán. Gudiño en su paso al frente del Gobierno, no dejó ningunas obras que pudieran hablar de su buena administración, pues sólo se dedicaba a hacer política para conservar el poder en provecho personal y de la camarilla que durante más de 30 años mantuvieron el poder en Colima. No cuenta con simpatías populares y menos con apoyo dentro de las organizaciones.

El Lic. Angel Brust, colimense también, aspira a la senaduría de la República, por su Estado; es uno de los hombres que unido a Gudiño y a Otero Pablos han causado los mayores daños al Gobierno actual que encabeza el señor Gral. de Div. J. Jesús González Lugo. Brust cuenta con las simpatías del Poder

Legislativo actual de aquella Entidad Federativa, es hombre sagaz, astuto y convencido, pues no sigue más principios que el de satisfacer sus ambiciones de medro personal y no tiene ninguna fuerza popular.

México, D.F., a 23 de Agosto de 1951.  
LIC. FRANCISCO J. YANEZ CENTENO, diputado actual de la H. Legislatura local, hace campaña de preselitismo, tratando de figurar como candidato a diputado federal en la próxima campaña, sus mejores partidarios los encuentra en las cantinas, pues es un ebrio consuetudinario, aunque inteligente para hacer política, pues mientras embarca en aventuras a sus compañeros de Cámara él se lava las manos como Pilatos, y así viene hostilizando la labor del actual Gobernante Gral. González Lugo.

En los diversos círculos sociales y políticos de Colima, suenan los nombres como probables candidatos a senadores, de los CC. Lic. y diputado federal Roberto Solórzano, Lic. Jorge Huarte Osorio, ambos colimenses y Alfredo Ruiseco Avellaneda, éste último Secretario General de Gobierno en el Estado de Colima, los tres son amigos personales del señor Gobernador del Estado, hombres de prestigio y con arraigo, pero parece que el Ejecutivo se inclina por el diputado Solórzano y por el señor Ruiseco Avellaneda, éste último es originario de Veracruz, ambos agraciados del Ejecutivo, se han significado en Colima como fervientes admiradores de la recia personalidad del señor don Adolfo Ruiz Cortines, Secretario de Gobernación. El señor Ruiseco tiene más de 30 años de vivir, sin interrupción alguna, en el precitado Estado de Colima, teniéndosele por lo tanto como colimense.

Los CC. Dr. David Jiménez Villalobos, Capitán l/o. Mariano Rivadeneyra Diggs y Lic. Enrique Navarro Palacios, son los nombres que suenan en los círculos sociales y políticos de Colima, como los probables candidatos a diputados federales por aquella Entidad. El primero es actualmente el Jefe de los Servicios Coordinados de Salubridad y Asistencia en el Estado, persona seria y de buenas costumbres, aunque se dice que el Hospital a su cuidado está en completo abandono por su avorazamiento al dinero, pues que de lo presupuestado para Salubridad y Asistencia sólo destina un 20% y que el 80 pasa a formar parte de su patrimonio, por lo demás observa una conducta digna. El segundo señor Cap. Rivadeneyra, es cuñado del señor Gobernador del Estado, y uno de los que ocasionó por sus malos manejos y avorazamiento (todo esto sin que el Ejecutivo lo supiera), el conflicto entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo de Colima. Se dice que el Cap. Rivadeneyra es cuñado por su esposa, del señor Dip. Fed. Lic. César Garizurieta, y el último señor Lic. Navarro Palacios, es un hombre que cuenta con generales simpatías, honesto sociable, dedicado a la agricultura y de regular posición económica. El señor Lic. Navarro Palacios (Enrique) es actualmente representante Fiscal del Estado de Colima, en esta Capital, y cuenta con un fuerte arraigo popular, pues la sola presunción de la formalidad de esta candidatura para diputado federal, y la del señor Alfredo

Ruiseco y Lic. Solórzano, para senadores, ha despertado un gran optimismo de fe y tranquilidad en aquel Estado.

México, D.F., a 25 de agosto de 1951.